

## El día en que España acabó con los británicos

Publicado por CeltiberoLoky - 15 Feb 2010 00:47

---

Dedicado a Blas de Lezo y a esos pequeños grandes heroes de la historia.

Salutem!

BBC Mundo - Cultura y Sociedad - El día en que España acabó con los británicos

[http://www.bbc.co.uk/mundo/cultura\\_soci...sa\\_ig.shtm](http://www.bbc.co.uk/mundo/cultura_soci...sa_ig.shtm)

Tres siglos después de la derrota más grande y menos conocida del imperio británico, un grupo de ingenieros españoles aterrizan en Cartagena de Indias, Colombia, para cumplir con la última voluntad del hombre que logró tal hazaña: el comandante Blas de Lezo, conocido como Medio hombre porque era manco, tuerto y tenía una pierna de palo.

Esta tarde, en una de las murallas de la ciudad, pondrán una placa que reza: "Aquí España derrotó a Inglaterra y sus colonias". "Con sólo 3.000 hombres y su ingenio, Lezo derrotó una armada de unos 25.000 hombres, más 4.000 hombres traídos de Virginia por el medio hermano de George Washington.

Sin embargo, la historia se olvidó de él. En su testamento pedía que un grupo de españoles pusiera una placa para no olvidar aquella victoria. A eso hemos venido", comenta a BBC Mundo Javier Rodríguez Zunzarren, decano del Colegio de Ingenieros Industriales de Valencia y artífice de esta "misión histórica".

El ataque inglés (14 de marzo de 1741) tenía como fin partir las colonias españolas y, de haberlo conseguido, seguramente hoy buena parte de Suramérica hablaría inglés y no español.

Zunzarren junto a la estatua de Blas de Lezo en Cartagena de Indias, Colombia

Zunzarren es uno de los españoles que han viajado a Cartagena de Indias para rescatar del olvido a la victoria.

“El almirante Edward Verdon reunió la flota más grande de la historia (186 navíos, 60 navíos más que la Armada Invencible de Felipe II), sólo superada por el desembarco en Normandía en la Segunda Guerra Mundial.

Los ingleses acuñaron monedas celebrando la victoria antes de la batalla”, explica a BBC Mundo el historiador y periodista Fernando Díaz Villanueva.

Allí les esperaba Blas de Lezo, un marino cosido de cicatrices, una leyenda de los mares que atemorizaba a los ingleses.

Oriundo de un pequeño pueblo vasco, Pasajes, Medio hombre había dejado su propia carne en sendas batallas contra Inglaterra desde que tenía 12 años, en la Guerra de Sucesión, cuando él mismo se amputó la pierna después de que un cañonazo se la destrozara. Luego vendrían varias cuchilladas, el muñón de su mano derecha y una esquirla que le reventó un ojo.

“Era Medio hombre pero era muy buen estratega. A las balas de cañón les ataba una cadena para luego abordar los barcos”, comenta a BBC Mundo, Federico Vidal, otro de los ingenieros que ha cruzado el charco para conocer el escenario de la batalla.

Entre el calor húmedo y los enjambres de vendedores ambulantes que les persiguen, el grupo español recorre una ciudad muy diferente a la de Blas de Lezo.

Fue tan humillante la derrota inglesa que el rey Jorge II prohibió hablar de ella o que se escribieran crónicas alusivas al hecho, como si nunca hubiese ocurrido

Fernando Díaz Villanueva, historiador y periodista.

La Cartagena del siglo XVIII era un puerto cosmopolita, abigarrado de palacetes e iglesias y con una serie de defensas estratégicas que la convertían en la plaza mejor fortificada de América. Entre ellas el pétreo e inexpugnable Castillo de San Felipe delante del cual hoy se alza la solitaria estatua de Lezo.

“Blas de Lezo ordenó que cavaran una zanja alrededor del castillo. Así las escaleras de los ingleses se quedarían cortas y la artillería podría aprovechar para atacarles”, agrega Vidal.

A esas alturas de la batalla, Cartagena era una gran humareda por los cañonazos de Vernon. Sitiada y sin alimentos se esperaba lo peor. Sin embargo, el plan de Lezo empezaba a dar resultados. Un ejército de harapientos y famélicos estaba doblegando a la armada inglesa.

La peste, que crecía entre las montañas de cadáveres y el pegajoso sol del Caribe, se encargaría del resto.

Prohibido hablar de la derrota

A pesar del desproporcionado combate, la batalla y Blas de Lezo han sido diluidos por la historia.

“Fue tan humillante la derrota inglesa que el rey Jorge II prohibió hablar de ella o que se escribieran crónicas alusivas al hecho, como si nunca hubiese ocurrido. A ello hay que sumarle que en los siglos posteriores tampoco se le dio trascendencia en España porque suponía reivindicar el nacionalismo español”, comenta Díaz.

Bahía de Cartagena de Indias, Colombia

Durante la batalla Cartagena era una gran humareda por los cañonazos de Vernon.

Quizás eso explique que casi tres siglos después un grupo de españoles quiera cumplir la voluntad de Lezo.

“Es increíble que esta historia no se conozca más. Lo primero que ves en Trafalgar Square en Londres son los leones que se hicieron con el hierro fundido de la Armada Invencible española. En el caso de Lezo no hay nada de tal envergadura que conmemore la victoria”, señala a BBC Mundo el también ingeniero y presidente de la Fundación Invate, Javier Turégano Gómez.

Mientras los ingenieros recorren los puntos cardinales de Cartagena de Indias, también se asoman a la realidad de la ciudad.

“Es mi primera vez en Latinoamérica y me han sorprendido las desigualdades. De un lado una ciudad antigua preciosa y por el otro la pobreza. La gente, sin embargo, es muy alegre y el país tiene muchas posibilidades pero hay mucho por hacer”, murmura Vidal. El viaje le ha llevado a su

propia idea del Nuevo Mundo, al Caribe sembrado de historias de tesoros, piratas y de hombres contundentes como Lezo.

Al poco tiempo de la batalla, Blas de Lezo murió asfixiado por la peste. Pocas personas asistieron a su entierro porque el Virrey de la ciudad lo prohibió. Nunca estuvo de acuerdo con sus estrategias y sus métodos.

Su victoria y su existencia parecían conjuradas por un maleficio pero su leyenda se ha ido abriendo paso como una hiedra entre los siglos. Algunos guías turísticos cartageneros suelen subrayar que cuando el almirante Vernon se alejaba de la bahía con su armada destrozada le gritaba al viento una frase: &quot;God damn you, Lezo! (¡Que Dios te maldiga Lezo!)&quot;.

|

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por CeltiberoCaudillo - 15 Feb 2010 02:07

---

Os imagináis que harían los americanos con un Blas de Lezo..... 2 Superproducciones y tres miniserias para TV incluso una trilogía. Mirad el partidito que le han sacado a &quot;El Álamo&quot;, y eso que solo duraron 15 días y murieron todos. Ha estos le das lo de los últimos de filipinas, que estuvieron 1 año, salieron vivos y desfilando, y canonizan al Teniente Martín Cerezo.

Aquí lo máximo que se nos ocurre para honrar la memoria de nuestro héroe es ponerle su nombre a una Fragata, ni una triste plaza o una simple calle en la capital del país que tanto amó. Un reportaje de homenaje el día del aniversario de su muerte, de su nacimiento o del año de la defensa de Cartagena de Indias, nada. Porque claro eso no se puede permitir, estaríamos agrediendo a nuestros amigos los indígenas oprimidos por la tiranía del Imperialismo español y bla,bla,bla .....COMPLEJOS de joven democracia.

En fin no me quiero calentar, lo único que me jode es que en este país se pueda ser de todo lo que a uno se le ocurra, por mas delirante que sea, menos español.

Aqui os dejo el enlace que recoge firmas para la calle Blas de Lezo.

[http://www.elguaridadegoyix.com/puente- ... -blas-lezo](http://www.elguaridadegoyix.com/puente-...-blas-lezo)

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por Celtiberoldibil - 15 Feb 2010 10:43

---



Tiempo al tiempo, ya veréis como hacen la película.

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por Celtiberolerend - 15 Feb 2010 11:17

---

Ya se ha hablado en otras ocasiones sobre este &quot;monstruo&quot; español, una pena que seamos un pueblo tan jodidamente acomplexado.

Por cierto, los ingleses ya han hecho su trabajo porque el enlace de la BBC no funciona... ¿algún otro enlace operativo de la bibisi? porque aún tengo pendiente un asunto en twcenter que me gustaría resolver. No hay cosa que más le joda a un inglés o a un francés que darle en los morros con su misma medicina y si esta procede de su propia casa mejor que mejor jajaja.

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por Celtiberoclearco - 15 Feb 2010 11:22

---

Aqui tienes el enlace bueno:

[url:ws9xrg41] [www.bbc.co.uk/mundo/cultura\\_sociedad/200...ada\\_inglesa\\_ig.shtml](http://www.bbc.co.uk/mundo/cultura_sociedad/200...ada_inglesa_ig.shtml) [/url]

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por Celtiberrojeno - 02 Abr 2010 15:02

---

Lerend, cuando el &quot;Zassss, en toda la boca...&quot; lo hayas dejado caer, avísanos, no? Bueno, si lo has hecho ya, déjanos aquí el enlace. ;)

=====

## Re: El día en que España acabó con los británicos

Publicado por Jorghot - 05 Abr 2010 03:13

---

<http://www.lukor.com/not-esp/internacio ... 120410.htm>

este es un pequeño artículo de introducción pues no es el que estaba buscando exactamente, habla de la conmemoración de Trafalgar hace 5 años, y de lo que organizó Inglaterra para honrar a los marinos, muchos países enviaron sus mejores barcos y España envió el portaviones Príncipe de Asturias y la fragata Blas de Lezo pero...

(el artículo que no encontré os lo resumo un poco)

fue enviada esta fragata al azar? NO!!

fue para recordar la gran derrota que sufrieron los Ingleses a manos de este gran hombre!

El título del artículo se llama ***Como dar una bofetada con estilo o elegancia***

Espero que en el 2041 tengamos ya el valor y el arrojo para conmemorar a este gran hombre y esa gran batalla en Cartagena fecha en la que derrotó a los Ingleses hace 300 años

=====